

BAB IV

PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian dan analisis data yang telah dilakukan, singkatan dan akronim beserta proses pembentukannya dalam surat kabar *Singgalang*, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil analisis data, ditemukan singkatan yang digunakan dalam surat kabar *Singgalang* beberapa di antaranya yaitu, singkatan *BjTB*, *BKMT*, dan *OPPM*. Singkatan yang digunakan dalam surat kabar *Singgalang* ditemukan sebanyak 110 singkatan. Ditemukan juga akronim yang digunakan dalam surat kabar *Singgalang* beberapa di antaranya yaitu, *Kemnegtibum*, *Tupoksi*, dan *Keltan*. Akronim yang digunakan dalam surat kabar *Singgalang* ditemukan sebanyak 118 akronim.
2. Berdasarkan proses pembentukannya, singkatan terbentuk dengan 7 (tujuh) proses pembentukan, 4 (empat) di antaranya merupakan proses baru, yaitu 1) mempertahankan huruf pertama, ketiga dan terakhir dari elemen pertama, mempertahankan dua huruf pertama dari elemen kedua dan kehilangan perataannya, 2) mempertahankan huruf pertama dan ketiga dari elemen pertama terlebih dahulu, mempertahankan huruf pertama dari elemen pertama yang kedua dan unsur terakhir, 3) mempertahankan huruf pertama dan kesepuluh dari unsur pertama dan mempertahankan huruf pertama dari unsur terakhir terakhir, dan 4) mempertahankan huruf pertama dari unsur pertama dan kedua, serta

mempertahankan suku kata pertama dari unsur terakhir. komponen. Akronim terbentuk dengan 65 (enam puluh lima) proses pembentukan, 58 (lima puluh delapan) di antaranya merupakan proses baru. Beberapa proses pembentukan akronim di luar kaidah Kridalaksana, yaitu 1) pengekal huruf pertama tiap komponen, 2) pengekal suku kata pertama tiap komponen, 3) pengekal huruf pertama komponen pertama, pengekal suku kata pertama komponen kedua, pengekal suku kata terakhir komponen terakhir, dan pelepasan konjungsi, dan 4) pengekal huruf pertama, ketiga, dan keempat komponen pertama, pengekal tiga huruf pertama komponen kedua, pengekal suku kata ketiga komponen ketiga, dan pengekal dua huruf pertama komponen terakhir, serta pelepasan tanda baca, dan sebagainya.

4.2 Saran

Adanya penelitian mengenai penggunaan singkatan dan akronim dalam surat kabar *Singgalang* dapat dijadikan salah satu referensi penelitian berikutnya, khususnya mengenai kajian morfologi. Singkatan dan akronim yang digunakan dalam surat kabar *Singgalang* ditemukan banyak data yang lebih bervariasi baik itu bentuk maupun proses pembentukannya. Penelitian ini juga memperlihatkan data-data dengan proses pembentukan di luar kaidah Kridalaksana. Penelitian ini tidak akan sempurna tanpa kritik dan saran dari para pembaca. Semoga penelitian ini dapat bermanfaat bagi pembaca khususnya yang mengambil penelitian dengan kajian morfologi dan semoga dapat dilanjutkan dengan penelitian lainnya.